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В  Н О М Е Р Е :

АВГУСТОВСКИЕ СОВЕЩАНИЯ УЧИТЕЛЕЙ
Б ЛИЗИТСЯ новый учебный 

год. Через несколько дней 
гостеприимно распахнутся двери 
школ, и бодрая, загорелая, за
метно подросшая за лето детвора 
заполнит классы и устремит любо
знательные взгляды на своих учи
телей.

По установившейся традиции 
ежегодно, перед началом учебного 
года, проводятся августовские со
вещания учителей, на которых 
обычно подводятся итоги прошло
го учебного года и обсуждаются 
задачи, стоящие перед школами в 
новом учебном году.

В наступающем учебном году 
школам предстоит решать большие 
и ответственные задачи. В нашей 
стране успешно осуществляется 
переход от всеобщего семилетнего 
к всеобщему среднему образова
нию. С каждым годом увеличи
вается число выпускников, кото
рые идут в высшие учебные заве
дения и на предприятия промыш
ленности, транспорта и стройки. 
В этих условиях школа, учителя 
должны давать ученикам не толь
ко прочные знания основ наук, но 
и готовить их к практической де
ятельности, к труду.

В текущем учебном году школы 
должны осуществить полный пе
реход на новый учебный план и 
новые программы, а это потребу
ет серьезной перестройки всего 
учебно-воспитательного процесса 
и дальнейшего улучшения качест
ва преподавания, постепенного 
перехода на политехническое обу
чение учащихся.

Поэтому необходимо создать в 
школах определенные условия для 
осуществления политехнического 
обучения: организовать столярные 
и слесарные мастерские, физиче
ские, химические и другие каби
неты, лаборатории, рабочие ком
наты. Однако лишь немногие шко
лы нашего города располагают 
такими условиями.

Партийные, советские органы, 
предприятия, шефствующие над 
школами, должны оказать им не
обходимую помощь в организации 
мастерских, комнат ручного тру
да, в оборудовании учебных каби
нетов с тем, чтобы школы могли 
успешно использовать часы, отве
денные учебным планом на уроки 
труда, практические занятия и 
практикумы.

Задача органов народного обра
зования, партийных, профсоюзных 
и советских организаций—проя
вить живейший интерес к работе 
учительских совещаний. Все поже
лания и критические замечания, вы
сказанные их участниками, сле
дует изучить и выполнить в це
лях дальнейшего улучшения учеб
но-воспитательной работы школ.

Августовские учительские сове
щания — это своеобразная три
буна передового педагогического 
опыта, трибуна смелой критики и 
самокритики недостатков в рабо
те. От того, как они будут прове
дены, во многом будет зависеть 
организация учебно-воспитатель
ного процесса в школах.

Несмотря на имеющиеся боль

шие достижения, в работе школ 
есть еще немало и недостат
ков. Не секрет, что успеваемость 
учащихся в ряде школ по основ
ным предметам — по русскому 
языку и математике — продолжа
ет оставаться низкой, что в не
которых школах низка дисципли
на учащихся, слабо поставлена 
воспитательная работа.

Все эти вопросы должны быть 
подвергнуты всестороннему об
суждению на предстоящих сове
щаниях.

Серьезное внимание следует об
ратить на изучение и распростра
нение передового педагогического 
опыта. Надо сделать все необхо
димое, чтобы на совещаниях и в 
процессе дальнейшей работы учи
теля смогли познакомиться с опы
том лучших школ и учителей.

Отдельные школы и учителя на
копили богатый опыт в работе по 
обучению и воспитанию детей.

Заслуживает, например, внима
ния опыт работы школы № 14, 
педагогический коллектив которой 
сумел добиться большой слажен
ности в работе учителей, комсо
мольской и пионерской организа
ций, а также выработать строгий 
режим в жизни школы. Хороший 
опыт накопила школа № 8, кото
рая в истекшем учебном году 
сделала очень многое по вос
питанию дружного детского кол
лектива, сознательной дисципли
ны у учащихся^ Интересен опыт 
школы № 29, установившей тес
ную дружбу с шефствующим 
предприятием — гидротурбинным 
заводом. Неплохие результаты 
имеют железнодорожные школы 
№№ 28 и 23 в политехническом 
обучении, в деле физического вос
питания учащихся.

Этот ценный опыт следует обоб
щить и сделать его достоянием 
всех школ, всех учителей.

Важное место в работе учитель
ских совещаний должны занять 
вопросы воспитания сознательной 
дисциплины у учащихся. Извест
но, что вопросы воспитания ре
шаются не только школой, но 
и семьей, всей общественно
стью. Партийные, советские, проф
союзные комсомольские органи
зации города должны всемерно 
поддерживать школы в их воспи
тательной деятельности, укреп
лять и поддерживать авторитет 
учителя, расширять связи семьи 
и школы, повышать ответствен
ность родителей за воспитание де
тей.

Только при этих условиях на
ши школы сумеют справиться со 
стоящими перед ними задачами 
по воспитанию и обучению подра
стающего поколения молодых 
строителей коммунизма.

Провести учительские совеща
ния на высоком организационном 
уровне — важная задача органов 
народного образования. Они долж
ны помочь учителям вскрыть все 
недостатки, наметить пути улуч
шения учебно - воспитательной 
работы в школе, помочь готовить 
поколение достойное великого со
ветского народа.

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР 
О награждении Шамахмудова Шаахмеда 

и Акрамовой Бахри орденами „Знак Почета“

Отметить высокую сознательность и патриотизм члена артели 
им. М. И. Калинина города Ташкента Шамахмудова Шаахмеда и 
его жены Акрамовой Бахри, усыновивших взятых из детских до
мов 14 детей, из которых четверо в настоящее время заняты само
стоятельным трудом, один состоит в рядах Советской Армии, а ос
тальные воспитываются ими и обучаются в школах.

Учитывая эти заслуги перед государством и народом, награ
дить Шамахмудова Шаахмеда и Акрамову Бахри орденами «Знак 
Почета».

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.

Москва, Кремль, 23 августа 1955 года.

ДЕНЬ НАШЕГО ГОРОДА
ТРУДОВЫЕ БУДНИ НЕФТЕПЕРЕРАБОТЧИКОВ

Успехи, достигнутые коллекти
вом завода в первом полугодии, 
нефтепереработчики закрепляют и 
приумножают. В социалистическом 
соревновании в честь XX съезда 
партии особенно выделяется свои
ми / трудовыми достижениями 
третья брига/уа| битумного цеха во 
главе со старшим оператором В. А. 
Плешаковым.

Эта бригада объединяет техно
логов, разливщиков-затарщиков в 
единый коллектив!. Слаженность в 
ведении технологического процес
са способствует ускорению цикла 
получения нефтебитум1а). Бригада 
то®. Плешакова как в истекшем 
месяце, так и сейчас — в августе, 
держит свою выработку на уровне 
109 процентов нормы.

Оператор Д. И. Ютрин, вместе 
с группой разливщиков, в Июле 
выполнил полуторамесячную нор
му и сейчас трудится не снижая 
темпов.

Затарщица Елена Гуляева поль
зуется большим авторитетом сре
ди нефтепереработчиков. Ее имя, 
как отличницы производства, не 
сходит с Доски Почета.

Моторист электрокара Волков 
на транспортировке твердого биту
ма делает за смену |до 150 рейсов 
и отвозит ежечасно не менее деся
ти тонн продукции — в полтора 
раза больше нормы.

С передовой бригадой Плешако
ва соревнуются и остальные брига
ды битумного цеха. Общая для 
них всех черта—трудовая взаимо
помощь и товарищеская выруч
ка. Это позволило битумщикам 
выделить из своей среды одну из 
четырех брипа<д и направить ее в 
помощь подшефному колхозу. Ра
боту отсутствующих товарищей 
распределили между собой остав
шиеся бригады и выполняют ее 
без ущерба для выполнения произ
водственного плана. Только за 
июль цех выполнил задание по вы
работке битума на 111,2 процента. 
При этом сэкономлено пара, воды 
и электроэнергии- на 23 тысячи 
рублей.

Таковы трудовые будни нефте
переработчиков, участвующих в 
соревновании в честь XX съезда 
КПСС.

И. Захаров.

В СТРАНАХ^ НАРОДНОЙ 

ДЕМОКРАТИИ

НА ВАХТЕ В ЧЕСТЬ XX СЪЕЗДА КПСС
С большим подъемом трудят

ся в эти дни горняки Кашпирруд- 
ника. Все три участка шахты 
№ 5/6 перевыполняют задания на 
118— 129 процентов. В индивиду
альном соревновании лучшие ре
зультаты имеют навалоотбойщик 
тов. Пичугин, выполняющий нор
му на 161 процент, крепильщики 
тт. Кирюхин и Петров. Их показа
тели достигают почти двухсот 
процентов.

На шахте № 1 впереди других 
идут навалоотбойщики тт. Иса
ков и Донских, врубовый маши
нист тов. Петрашкевич.

В нынешнем году 11 навалоот
бойщиков удостоены звания «Ма
стер угля». Всем им выдано до
полнительное вознаграждение — 
5511 руб. Коллектив участка № 5 
(начальник тов. Шаталов) завое
вал третью премию во Всесоюз
ном соревновании работников 
угольной промышленности, брига
да горнопроходчиков тов. Решева 
— вторую премию.

Приближающийся День шахте
ра .горняки встречают выдачей 
37 тысяч тонн продукции сверх 
плана и получением прибыли в 
925 тысяч рублей.

АСФАЛЬТО-БЕТОННЫЙ ЗАВОД
Недавно строительно-монтаж

ный трест № 112 завершил соору
жение завода по производству ас- 
фальто-бетона. Этот завод обору
дован современной техникой.

В начале августа завод выдал 
первую продукцию, которая в го
рячем виде подвозится в специ
альных автомашинах к месту до
рожных работ. За неделю асфаль- 
то-бетоном покрыто две тысячи 
квадратных метров трассы, веду
щей от улицы Смирницкой к гид
ротурбинному заводу. Одновремен
но развертываются работы по по
крытию асфальтом внутриквар
тальных дорог и дворов завод
ского поселка.

Еще в нынешнем году — до на
ступления ноября — будут по
крыты асфальтом 57 тысяч квад
ратных метров дорог и тротуаров 
района, заселенного преимущест
венно турбостроителями.

Новый асфальто-бетонный за

вод работает в две смены, и об

служивает его комплексная брига

да тов. Чернова, которая успешно 
осваивает новое производство. На
ращивая производительность тру
да, бригада тов. Чернова приняла 
на себя обязательство освоить 
проектную мощность завода — 
200 тонн в смену в ближайшее 
время.

КОНФЕРЕНЦИЯ РАДИОСЛУШАТЕЛЕЙ
Горком КПСС и Куйбышевский 

отдел радиоинформации в зеленом 
театре парка культуры и отдыха 
имени Сталина провели конферен
цию радиослушателей.

С докладом! о работе областного 
отдела радиоинформации выступи
ла начальник областного отдела; 
радиоинформации тов. Ахтемиро- 
ва. Деятельность редакции област
ных последних известий охаракте
ризовал редактор тов. Пронин.

Участники конференции в своих 
выступлениях высказали ряд кри
тических замечаний и советов. 
Секретарь сельского райкома ком
сомола тов. Ланчихина говорила о 
том, что детские радиопередачи об
ластное радио строит преимущест
венно н|а; материале школ Куйбы
шева и очень редко можно слы
шать в них о жизни, учебе и об

щественной работе детей других 
городов и сельских районов.

Главный зоотехник Заборовской 
МТС тов. Лужбина предложила 
организовать радиоконсультации 
по раздельной уборке и силосова
нию стеблей и початков кукурузы.

Заслуженный врач республики 
тов. Павлов советовал организо
вать радиопередачи для медицин
ских работников.

Заведующий отделом пропаган
ды и агитации городского комите
та ВЛКСМ тов. Анисимкин отме
тил, что бедна тематика спортив
ных передач для молодежи.

О мерах улучшения работы го
родского радиоузла и об участии 
его коллектива в радиофикации 
колхозных сел говорил начальник 
радиоузла тов. Гусев.

В Монгольской Народной Рес
публике значительное развитие 
получило за последние годы жи
вотноводство. Растет поголовье 
скота, улучшается работа машин
но-сенокосных станций.

НА СНИМКЕ; рабочие машинно
сенокосной станции за проверкой 
машин.

Фото агентства Синьхуа.

С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О  
К Р У П Н Е Й Ш Е Г О  

В О Д О Х Р А Н И Л И Щ А  
В Б О Л Г А Р И И

СОФИЯ. Строительство круп
нейшего в Болгарии водохранили
ща имени Сталина подходит к 
концу. Через две недели будет за
вершена плотина, которая прегра
дит путь водам реки Искыр. Дли
на сооружаемого водохранилища 
достигла 11 километров, а шири
на трех километров.

Несколько месяцев тому назад 
закончилась прокладка Пасарел- 
ского водонапорного тоннеля. По 
этому тоннелю уже в нынешнем 
году потекут воды водохранилища 
и приведут в движение турбину 
гидроэлектростанции «Пасарел».

Водохранилище имени Сталина 
имеет огромное народнохозяйст
венное значение. Гидроэлектро
станции «Пасарел» и «Кокаляне» 
будут давать миллионы киловатт- 
часов электроэнергии в год. Оро
шение равнины позволит значи
тельно повысить урожай сельско
хозяйственных культур и продук
тивность животноводства.

Р А Ц И О Н А Л И З А Т О Р С К А Я  
Д Е Я Т Е Л Ь Н О С Т Ь  

М Е Т А Л Л У Р Г О В  В Е Н Г Р И И
БУДАПЕШТ. Передовые метал

лурги и машиностроители своей 
активной деятельностью по ра
ционализации и изобретательству 
в значительной мере помогают 
улучшению производства. На 
предприятиях металлургии и ма
шиностроения в первом полуго
дии 1955 года поступило 51.617 
новаторских и рационализаторских 
предложений, из которых уже при
менено в производстве 25.135. В 
результате применения этих ра
ционализаторских предложений на 
предприятиях республики за пол
года сэкономлено 130 миллионов 
форинтов.

□
М Е С Т Н А Я  

П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т Ь  
Р У М Ы Н И И  В Ы П О Л Н И Л А  

П Я Т И Л Е Т Н И Й  П Л А Н
БУХАРЕСТ. Местная промыш

ленность Румынии к 15 августа 
выполнила задание пятилетнего 
плана на 115,8 процента. По 
сравнению с 1950 годом объем про
изводства в текущем году возрос 
более чем в 3,5 раза.



К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь 26 августа 1955 г., № 170.

КОМСОМОЛЬСКАЯ ЖИЗНЬ

Организованно встретить и провести новый 
учебный год в сети политического просвещения
ЦК ВЛКСМ принял постановле

ние об улучшении политиче
ского просвещения в комсомоле. 
В нем вскрыты ошибки, указаны 
формы и методы организации по
литической учебы комсомольцев 
и молодежи.

Итоги прошлого учебного го
да свидетельствуют о том, что 
ряд комсомольских организаций 
промышленных предприятий и 
строек нашего города вопросами 
учебы молодежи занимался со
вершенно недостаточно. В резуль
тате в прошлом году в городе рас
палось около половины созданных 
кружков политического просвеще
ния, а в вечерних школах пере
стали учиться 200 комсомольце®.

Причина этого в том, что не
которые политкружки создава
лись без учета желания и обще
образовательной подготовки слу
шателей. Естественно, что такие 
кружки оказались нежизненны
ми и распались в первые же 
дни учебного года. Так случи
лось, например, с политкружка
ми в комсомольских организа
циях строительного треста №  24, 
учдорстроя, ликероводочного за
вода.

Качество работы политкруж
ков зависит от умения пропаган
диста правильно организовать 
занятия, от его подготовки, спо
собности ярко, доходчиво донести 
до слушателей материал. Хоро
шо, например, строили занятия 
в политкружках пропагандисты 
тов. Уманская (завод пищевых 
концентратов), тов. Перышкова 
(швейная фабрика), тов. Блохи
на (комбайновый завод). В этих 
кружках всегда была высокая 
посещаемость и за год был прой
ден весь программный материал. 
К сожалению, опыт работы этих 
пропагандистов, а также комсо
мольских организаций по руко
водству политическим просвеще
нием молодежи должным образом 
ни горкомом, ни райкомами 
ВЛКСМ не был изучен и не рас
пространен, хотя в этом была не
обходимость, так как во многих 
кружках пропагандисты были не
достаточно подготовлены, не име
ли нужного опыта. В частно
сти, очень низок был идейный 
уровень занятий политкружков в 
комсомольских организациях до
мостроительного комбината и 
Кашпирского сланцевого рудника.

Казалось, комитеты ВЛКСМ, 
секретари комсомольских орга
низаций, готовясь к новому учеб
ному году, должны были учесть 
ошибки прошлого года, обеспе
чить возможность юношам и де
вушкам учиться в комсомоль
ских политкружках и в вечерних 
школах рабочей молодежи. Меж
ду тем, этого не наблюдается. 
До начала занятий остается не
много времени, а комсомольские 
организации Кашпирского рудни
ка, гидротурбинного завода и в а 
гонного депо ст. Батраки о подго
товке к новому учебному году ста
ли думать только !В середине авгу
ста. Индивидуальные ^беседы с 
комсомольцами и молодыми рабо
чими здесь не проводились. И не
удивительно, что в этих комсо
мольских организациях до сих 
пор нет еще полной ясности, кто 
и где будет учиться. Более того, 
в комсомольских организациях 
рудника работа по вовлечению 
молодежи в школу рабочей моло
дежи ведется в отрыве от комп
лектования политкружков.

Одной из первоочередных за
дач комсомольских организаций 
является вовлечение молодежи, 
не имеющей среднего образова
ния, в общеобразовательную уче
бу. В цехе № 1 5  комбайнового 
завода комсомольскими активи
стами проведена большая разъяс
нительная работа. В результате 
ее более 70 юношей и девушек 
решили повышать- свою общеобра
зовательную подготовку без от
рыва от лроизводства. В .строй
управлении №  1 Октябрьского 
района изъявили желание учить
ся в школе рабочей молодежи 
почти все члены ВЛКСМ.

Комсомольским организациям 
следует всячески поддерживать 
инициативу юношей и девушек 
к повышению своего общеобразо
вательного уровня. С первых 
дней учебного года надо окру
жить их заботой и вниманием с 
тем, чтобы начавшие учебу мог
ли успешно заниматься в школе, 
готовиться к занятиям дома, в об
щежитии.

Комсомольские организации 
должны по-боевому добиваться 
выполнения постановления ЦК 
ВЛКСМ и, если нужно, обращать
ся за помощью к партийным и 
профсоюзным организациям, ру 
ководителям предприятий, ста
вить перед ними вопросы, поло

жительное решение которых бу
дет способствовать улучшению 
учебы молодежи в школах, ве
черних и заочных учебных заве
дениях.

В но)вом учебном году в сети 
политического просвещения мо
лодежи рекомендовано созда
вать кружки по изучению ис 
тории КПСС, по изучению ис
тории партии с привлечением 
произведений классиков марксиз
ма-ленинизма, политшко'лы с прог
раммой, рассчитанной на один 
год, кружки по изучению биогра
фии В. И. Ленина. Следует так
же шире использовать возмож
ность учебы комсомольцев в 
кружках по изучению текущей 
политики и в сети партийного 
просвещения.

Близится учебный год в систе
ме комсомольского политическо
го образования. Райкомам 
ВЛКСМ, комсомольским организа
циям нужно принять меры к то
му, чтобы обеспечить тщатель
ную подготовку к занятиям, подо
брать хороших пропагандистов. 
Нельзя повторять прошлогодние 
ошибки, когда не было* достаточ
ного контроля за идейным уров
нем занятий в кружках и полит
школах, что приводило к низкой 
их посещаемости. Систематиче
ское улучшение качества работы 
пропагандистов должно находить
ся в центре внимания комсомоль
ских организаций.

До начала занятий в вечерних 
школах рабочей молодежи оста
лись считанные дни. Комсомоль
ским организациям следует до
биться того, чтобы возможно 
больше юношей и девушек учи
лось в них, повышало свои зна
ния. Постоянно крепить связь со 
школой —  боевая задача комсо
мольских организаций.

Выполнить постановление ЦК 
ВЛКСМ об улучшении политичен 
ского просвещения, значит до
биться нового подъема пропаган
ды марксизма-ленинизма среди 
комсомольцев, улучшения воспи
тания молодежи с тем, чтобы рос
ла ее трудовая и политическая ак
тивность в борьбе за выполнение 
решений июльского Пленума ЦК 
КПСС, за достойную встречу XX 
съезда Коммунистической пар
тии Советского Союза.

В. Анисимкин, 
заведующий отделом пропаганды 
и агитации горкома ВЛКСМ.

ПО СТРАНИЦАМ МНОГОТИРАЖНЫХ ГАЗЕТ

НА КОМСОМОЛЬСКО-МОЛОДЕЖНОМ УЧАСТКЕ
Комсохмольско - молодежный 

механический участок цеха №  1 
гидротурбинного завода —  пере
довой на предприятии. Включив
шись в социалистическое сорев
нование в честь XX съезда Ком
мунистической партии, юноши и 
девушки по-боевому выполняют

решения июльского Пленума ЦК 
КПСС. Токарь - рационализатор 
Василий Веденин выполняет нор
му на 180 и более процентов. Не 
отстает от него и комсомолка Зи
наида Дуданова. Фрезеровщик 
Владимир Чупрунов выполняет 
норму на 278 процентов.

За прошлый месяц этот уча
сток признан победителем в со
циалистическом соревновании 
комсомольско - молодежных уча
стков завода. Ему вручены крас
ные вымпелы заводского комите
та и Центрального райкома 
ВЛКСМ.

Ленинград. На центральной 
площадке Главной астрономиче
ской обсерватории установлены 
первые в Пулкове радиотеле
скопы. Это — приборы недавно 
организованного отдела радио
астрономии, занимающегося ис
следованиями радиоизлучения 
Солнца, Луны и других небес
ных тел. Внешне радиотелеско
пы напоминают огромные у 
прожекторы. • Диаметр их отра- 
жателя — 4 метра. Радиоволны, 
попадающие от источника радио
излучения, собираются рефлекто
ром и подводятся через антенну 
к приемнику. Они усиливаются 
в нем, а затем автоматически ре
гистрируются на ленте самопи
шущего прибора.

С помощью радиотелескопов 
уже приняты первые «радиосиг
налы» Солнца и Луны. Как по
казал опыт, такие наблюдения 
позволяют получать новые све
дения о небесных телах и происходящих в них физических процесс ах. Кроме того такие наблюдения 
можно вести в любую погоду, в любое время дня и ночи.

НА СНИМКЕ: общий вид установок.
Фото П, Федотова. (Фотохроника ТАСС).

О П Р О И З В О Д С Т В Е Н Н Ы Х  
С О В Е Щ А Н И Я Х

Июльский Пленум ЦК КПСС в 
своем постановлении «О задачах 
по дальнейшему подъему промыш
ленности, техническому прогрессу 
и улучшению организации произ
водства» обязал «систематически 
проводить производственные сове
щания на предприятиях». Участие 
рабочих в работе этих совещаний 
повышает их творческую актив
ность, вовлекает в практическую 
работу по устранению недостатков 
в работе предприятия.

Рассказывая о задачах производ
ственных совещаний, заместитель 
председателя завкома профсоюза 
комбайнового завода тов. Подне- 
бесов в статье, помещенной в 
последнем номере многотиражной 
газеты «Комбайн», сообщает 
факты неправильного понимания 
роли и значения производственных 
совещаний.

«До настоящего времени, —  
пишет он, — некоторые хозяйст
венные и профсоюзные руково
дители еще путают профсоюз
ные собрания и производствен
ные совещания и ставят на 
обсуждение несвойственные 
им вопросы, как, например, о 
приеме в члены профсоюза, о 
выборах редколлегии и т. д.».
П р ой з водствен н ые со веща н и я, 

созываемые по инициативе проф
союзных организаций, должны об
суждать вопросы, касающиеся 
только производственной деятель
ности бригады, цеха, предприятия.

Важная роль, которую призва
ны играть производственные сове
щания в оживлении социалистиче
ского соревнования, в устранении 
недостатков, на заводе все еще 
не учитывается. Вот, что сообщает 
автор статьи:

«Не во всех цехах придают 
должное значение проведению 
производственных совещаний в 
бригадах и на участках. В 9 и 
19 цехах имеются простои, не 
используется в полной мере обо
рудование, что приводит к сры
вам сменных заданий. Каждый  
день начальники цехов утром и 
вечером созывают мастеров на 
планерки, а вот провести на 
участке производственные сове
щания упорно не желают. Н а
чальники этих цехов тт. Рудниц
кий и Голиков и председатели 

цеховых комитетов профсоюзов 
тт. Максимов и Мурзин недо
оценивают важности таких сове
щаний».
Указывая на необходимость по

кончить с недооценкой роли и 
задач производственных совеща
ний, тов. Поднебесов пишет:'

«Задача всех профсоюзных ор
ганизаций в ближайшее время 
— начать регулярно проводить 
производственные совещания и 
добиваться, чтобы они прохо
дили на высоком уровне. Для  
этого необходимо совещания 
тщательно готовить, привлекать 
к этому профсоюзный актив, ра
бочих, мастеров, инженеров и 
техников».
Задача профсоюзных ‘’организа

ций добиваться того, чтобы произ
водственные совещания действи
тельно помогали рабочим, инже
нерно-техническим работникам и 
служащим критически оценивать 
свои результаты, вскрыщадъ недо
статки, искать пути их устранения. 
Это повысит роль и значение про- 
изводственных совещаний.

Хорошо поступила редколле
гия многотиражной газеты «Ком
байн», поместив статью о произ
водственных совещаниях. Но этим 
ограничиваться газете не следует. 
Она должна впредь систематиче
ски рассказывать о работе про
изводственных совещаний в брига
дах и цехах, чем и будет спо
собствовать оживлению их дея
тельности.

В Ш К О Л Е  Р А Б О Ч Е Й  
М О Л О Д Е Ж И

Безгранична забота Коммуни
стической партии и Советского 
правительства об образовании ра
бочей молодежи. Она без отрыва 
от производства может получить 
среднее образование в специально 
созданных вечерних школах рабо
чей молодежи, а по окончании их 
пойти на учебу в техникумы и ву
зы.

Вот пример. Из школы рабо
чей молодежи № 14 на ст. Бат
раки за последние три года из 
десятых классов выпущено 115 
человек, из седьмых — 125.

Учащиеся тт. Рыбакин, Сурин- 
ский, Берендяев, окончившие шко
лу в этом году, поступили на за
очное отделение Московского энер
гетического института. В сельско
хозяйственный институт посту
пил учащийся тсв. Четверин.

Закончивший с отличием седь
мой класс школы слесарь тов. 
Мухин поступил на учебу в неф
тяной техникум, слесарь тов. 
Щучкин — в трикотажный тех
никум, а слесарь-автоматчик тов. 
Дунин—в индустриальный техни
кум.

Сейчас в школе производится 
новый набор учащихся и он про- 
ходит успешно. Как сообщает в 
многотиражной газете «Стали
нец» учитель Н. Профессорский: 

«Уж е многие молодые рабо
чие узла подали заявления в 
школу. Среди них в пятом клас

се будут учиться тов. Федурин—  
кочегар паровозного депо, тов. 
Гусев— помощник машиниста, в 
шестых классах тов. Кулагин  
— осмотрщик вагонного депо, 
тов. Коклюхин— комсорг 5-го 
парка; в восьмом классе— тов. 
Шапошников— монтер электро
станции, в 10-х классах— тт. 
Нежданов Станислав и Юнеев 
Виктор — слесари-автоматчики 

вагонного депо и многие другие».
Сейчас в школе идет деятель

ная подготовка к новому учебно
му году и есть все основания 
полагать, что занятия в школе 
начнутся организованно. Задача 
многотиражной газеты—чаще по
мещать материалы, рассказываю
щие об учебе молодых рабочих в 
вечерней школе, о том, как они 
сочетают свою учебу с работой 
на предприятии.

Новый журнал „Советская печать"
С октября этого года начнет 

выходить ежемесячный журнал 
«Советская печать».

На страницах журнала будут 
публиковаться статьи по важней
шим вопросам советской печати, 
корреспонденции, очерки, фелье
тоны, заметки, освещающие дея
тельность редакций центральных 
и местных газет, журналов, книж
ных и журнальных издательств, 
радио, предприятий полиграфии.

Большое место будет отводить
ся обсуждению творческих вопро
сов работы журналистов, система
тически будут печататься обзоры 
газет, журналов и других изда

ний, а также материалы по обме
ну опытом работы редакций, из
дательств, типографий и по во
просам подготовки и повышения 
квалификации работников печати.

В журнале будут публиковаться 
статьи об иностранной прессе, 
освещаться деятельность зарубеж
ных и международных организа
ций журналистов.

Журнал «Советская печать» 
рассчитана на широкие круги жур
налистов, партийных работников, 
работников радио, газетных и 
книжных издательств, предприя
тий полиграфии.

Новые комбайны
ТАГАНРОГ. Комбайновый за

вод имени Сталина приступил к 
производству нового модернизиро
ванного комбайна «С-4 М» с на

весными копнителями. Выпущены 

первые опытные партии машин.

Полным ходом развернулись ра

боты по изготовлению рисового

самоходного комбайна на полугу
сеничном и гусеничном ходу. Ус
пешно прошли испытания комбай
на «СК-8», разработанного кон
структорами завода. Новая ма
шина в два с половиной раза про
изводительнее самоходного ком
байна «С-4» и комбайна «С-6».

(ТАСС).
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ПОКА ИДУТ РАЗГОВОРЫ, 
А ДЕЛА НЕ ВИДНО...

На ремонтно - механическом заводе медлят с разработкой 
плана организационно - технических мероприятий

Ремонтно - механический завод
—  немаловажное предприятие в 
системе объединения «Куйбышев- 
нефть». Построенный давно, он по 
мере развития нефтепромыслов в 
области, перестал удовлетворять 

шх нужды, обеспечивать в достат
к е  и необходимой продукцией.

Руководство объединения не
сколько лет назад начало хода
тайствовать перед Министерством 

шефтяной промышленности об ос
нащ ении завода новой техникой. 
В 1952 году такое разрешение 
выло дано. Но к этому времени в 
объединении решение Министер

ства встретили почему-то без осо- 
¿боге энтузиазма. По крайней ме- 
;рс, в последующие два года и семь 
месяцев только шли бесплодные 
разговоры, как лучше выполнить 
эту задачу.

Разговоры о технике и расш и
рении  производственных площа
дей идут, а на заводе, как и рань

ш е , сваливают кокс прямо на зем
лю, из-за чего часть его крошится 

т  смешивается с нею. В намечен
ном же плане предусмотрено стро
ительство простейшей бетониро
ванной площадки для разгрузки 
кокса, которая избавит завод от 
убытков. Но площадки нет и нет.

Завод испытывает большие за
труднения в связи с тем, что у 

йгего нет удобных подъездных пу
тей. В связи с этим почти 30 про
центов штатных рабочих завода—  
грузчики, занятые на погрузо- 
разгрузочных операциях. Работы 
по погрузке и разгрузке не меха
низированы, все делается вруч

н ую . Затрачиваются большие 
^средства и на содержание авто
тракторного парка.

Недавно из объединения было 
¿сообщено, что улучшение подъ
ездных путей включено в титуль
ный список нынешнего года, но 
•пока ничего не делается. Главный 
^инженер завода тов. Нехаев раз- 
.водит руками:

—  Это всецело зависит от ру
ководства объединения. Оно ре
ш ает , утрясает...

Работники металлообрабатыва
ющих цехов завода только пона
слышке знают о прогрессивном 
инструменте для скоростного и 
лилового резания металла, сами

же продолжают пользоваться рез
цами устаревшей геометрии. Во
прос о налаженном инструмен
тальном хозяйстве стоит на по
вестке дня не первый год, но так 
и не решен положительно.

Необходимо быстрее решать 
вопрос о котельной, о монтаже 
парового молота и ряде других 
механизмов. Но в объединении 
«Куйбышевнефть» не спешат, а 
руководители завода забыли, ви
димо, пословицу: «Дитя не пла
чет, мать не разумеет». Они по
малкивают и создается впечат
ление, что их устраивает такая 
спокойная жизнь.

Правда, завод выполняет план. 
Главный инженер рассказывает:

—  План семи месяцев по ва
ловой и товарной продукции за
вод перевыполнил, себестоимость 
снижена на 2,2 процента, полу
чено 1.300 тысяч рублей прибы
ли...

Но завод мог иметь еще луч
шие показатели, если бы было по
кончено с кустарщиной, больше 
проявлено заботы о техническом 
прогрессе.

Многое на заводе можно бы 
подновить, модернизировать свои
ми силами и средствами, но 
разработанный в начале года 
план организационно - техниче
ских мероприятий положен под 
сукно: из 36 мероприятий выпол
нено только 6. Выполнение этих 
шести мероприятий говорит о том, 
какие богатые возможности таят
ся на заводе для повышения про
изводительности труда, снижения 
себестоимости продукции и т. д.

Вот, например, в механическом 
цехе поставили стеллажи и те
лежку для перевалки листового 
железа и подачи его на раскрой. 
Одно это избавило работников от 
трудоемких операций и создало 
'богатые возможности для увели
чения производительности труда.

Механизация работ по вышеч- 
ному цеху позволила сократить 
число подъемных операций с де
сяти до одной.

Расширение кузницы и за
мена там печей устаревшей кон
струкции на более прогрессивные, 
с улучшенной системой дутья, 
позволяют предприятию сэконо

мить в год до 40 тонн жидкого 
топлива.

Идя по этому пути, завод мог 
бы добиться очень многого. По
чему же план не выполняется?

—  Мы, видите ли, решили его 
дополнить и углубить в свете 
постановления июльского Плену
ма ЦК КПСС, —  объясняет глав
ный инженер.

Дополнить и углубить, разу
меется, необходимо. Но и тут не 
обошлось без проволочки. Только 
12 августа директор завода тов. 
Султанов издал надлежащий при
каз. По этому приказу общее ру 
ководство разработкой плана ор
ганизационно - технических ме
роприятий возложено на тов. 
Нехаева. Одновременно созданы 
группы. Так, группе, возглавля
емой начальником технического 
отдела тов. Ози, поручена раз
работка мероприятий по механи
зации производства, внедрению 
прогрессивной технологии и мо
дернизации оборудования. Вто
рой группе, под председательством 
начальника ОКС’а тов. Пискуно
ва, —  вопросы организации 
производства, изыскание резер
вов и специализации, а третьей 
группе (ее возглавляет началь
ник отдела организации труда и 
зарплаты тов. Ефанов) —  вопро
сы планирования и организации 
труда, роста производительности 
и снижения себестоимости. Каж
дая группа должна была пред
ставить свои наметки к 20 авгу
ста. Но и 22 числа ни Пискунов, 
ни Ефанов не принимались еще 
за работу.

—  Нам разрешили сдать на

метки к 25 августа.

Сданы ли они в срок —  га
дать не будем, но приходится до
бавить, что тов. Ози до сих пор 
находится в отпуске.

Ремонтно - механический завод 
должен стать подлинно передо
вым предприятием, оснащенным 
передовой техникой, работа
ющим на основе прогрессивной 
технологии. Пора изгнать кустар
щину, и это целиком зависит 
от соединенных усилий руковод
ства объединения и руководства 
завода. Пора от разговоров перей
ти к делу!

Н. Ручьев.

В ОРС‘е железнодорожников
Товары по заявкам покупателей

Среди работников торговли и об
щественного питания ОРС’Ъ же
лезнодорожников развернуто со
циалистическое соревнование за 
улучшение торговли, культурное 
«обслуживание покупателей. Боль
шое внимание уделяется обслу
живанию рабочих, работниц и ин
женерно-технических работников, 
живущих на линии. Здесь открыто 
24 магазина и ларька. По направ
лениям Сызрань—Кузнецк, Сыз

рань—Ульяновск, Сызрань—Налей- 
ка и Сызрань—Сенная курсируют 
вагоны-лавки. Кроме того, работа
ют автолавки.

дорожникам продано 67 тонн са
хара, 53,7 тонны кондитерских из
делий, много других продовольст
венных товаров.

Растет спрос на ткани, швейные 
изделия, обувь. Этих и других 
промышленных товаров продано 
более чем на 4,5 миллиона руб
лей.

ОРС’ом организована на линии 
продажа промышленных товаров 
по заявкам покупателей. По заяв
кам продано 40 радиоприемников, 
18 швейных машин, 230 кроватей, 
10 патефонов, несколько мотоцик-

За прошедшие месяцы железно- лов, на 15 тысяч рублей мебели.

Учеба кадров
Многие работники ОРС’а учат

ся , повышают свою деловую ква
лификацию. Недавно закончил 

д:вою работу, семинар по основным 
правилам торговли. Семинар пс- 

"^еещало 44 человека. Кроме того, 
62 работника прилавка и общест

венного питания прослушали лек- 

дии по сантехминимуму. Пять че

ловек окончили учебные комби

наты работников торговли желез

нодорожного транспорта в Ленин
граде и Свердловске.

В этом году без отрыва от про

изводства закончили Всесоюзный 

учебный комбинат заочного обу

чения при Министерстве торгов
ли СССР начальник ОРС’а тов. 
Кошеленко, товаровед промтовар
ной группы тов. Меркурьева, на
чальник отдела кадров тов. Ду- 
бовская и другие.

Овощи, ягоды и фрукты — 
железнодорожникам
Пригородный совхоз «Комсо

молец» является поставщиком 
сельскохозяйственных продуктов 
ОРС’у. С каждым годом его кол
лектив стремится- давать больше 
продуктов для железнодорожни

ков. С начала уборки ранних ово

щей отсюда поступило в торго

вую сеть более 100 тонн помидо

ров, огурцов, ранней капусты, 13 

тонн ягод и 5 тонн яблок. Пред

полагается еще получить из сов

хоза для продажи 10 тонн яблок 

и около 300 тонн овощей.

Новый свинарник
В ОРС’е организован откорм 

свиней за счет пищевых отходов 
предприятий общественного пита
ния. Недавно при столовых 
№№ 1 и 3 выстроен новый свинар
ник на 50 голов. Капитально от
ремонтированы свинарники при 
столовых на станциях Батраки и 
«Правая Волга», создан откормоч
ный пункт при столовой пионер
ского лагеря «Белое озеро».

У юннатов школы № 23

В конце улицы Урицкого рас
положено двухэтажное здание 
средней железнодорожной шко
лы № 23. Нельзя не пройти ми
мо, чтобы не заглянуть в зеленый 
школьный двор, где произраста
ют всевозможные технические, 
зерновые, овощные культуры, 
много плодовых, декоративных 
деревьев и кустарников. Но 
особенно привлекают цветы, ко
торых насчитывается в цветни
ке более 20 названий, общим 
числом около четырех тысяч 
штук.

Пришкольный участок здесь 
существует уже четвертый год. 
Он разбит на ряд участков: бо
танический, где проводят прак
тические занятия учащиеся 9 

классов, плодово-ягодный сад, пи
томник, полевой и овощной уча
стки, цветник и специальный 
участок для учащихся началь
ных классов.

Общая площадь пришкольного 
участка около четырех тысяч 

квадратных метров.

В настоящее время на при

школьном участке насчитывает

ся около 190 декоративных и 

плодовых деревьев и кустарни

ков. Этим летом высеяно и по

сажено технических, зерновых и 

овощных культур более 35-ти 

названий.

Работу юннатов на пришколь

ном участке возглавляют пре

подаватель биологии Ф. Д. Ар

сентьева и заведующий участ

ком В. П. Любомудров.

Летом каждый день на уча

стке можно было видеть юных 

натуралистов за прополкой, по

ливкой и другими работами.

Их труд не пропал даром. 
Юннаты сняли неплохой уро
жай ржи, ячменя, овса, гороха. 
В середине августа была собра
на капуста сорта «Слава», на
чался частичный сбор помидо
ров, семян свеклы и моркови. 
Скоро начнется уборка кукуру
зы, которая также обещает дать 
хороший урожай, т. к. юннаты 
приложили много усилий, чтобы 
добиться этого.

Многообразна и интересна ра

бота, проводимая юннатами на 
пришкольном участке.

Учащиеся шестых классов на 
участке проделали ряд интерес
ных опытов но выращиванию 
различных культур. Чтобы до
биться высоких урожаев, юнна
ты применяют передовую агро
технику, проводят сев высоко
качественными семенами, вво
дят минеральные удобрения и 
проводят подкормку растений. 
Так, этим летом были йроведе- 
ны опыты по таким темам, ка к  
влияние удобрений на урожай  
зерновых культур (озимая рожь, 
яровая пшеница), влияние круп
ности семян на урожай пшени
цы, влияние яровизации семян 
озимой пшеницы и ржи и ряд 
других опытов.

Наилучшие результаты дали 
опыты, проведенные ученицами 
шестых классов Кузнецовой и 
Берставенко. Они сеяли пшени
цу и рожь яровизированными и 
неяровизированными семенами 
для сравнения. Пионерки звена 
Беловой, звена Головиной, зве
на Абрамовой посеяли кукуру
зу квадратно-гнездовым спосо
бом, что дало лучшие результа
ты по сравнению с простым по
севом.

На овощном участке основные 
работы проводятся учащимися
5-х классов. Они тоже провели 
ряд интересных опытов. Звено 
Гуськовой, например, выращи
вало капусту с применением 
удобрений и без них. Звено Дом
ниной возделывает помидоры, вы
ращенные в питательных гор
шочках и без них. Звено Таба
кова выращивает картофель, 
посаженный яровизированными 
и неяровизированными клубня
ми.

Сейчас юннаты школы гото
вятся к традиционному праздно
ванию дня урожая, который 
ежегодно проводится во Двор
це пионеров. Много экспонатов
представят они на выставку.

НА СНИМКЕ: учительница на
чальных классов железнодорожной ! 
школы № 23 Зинаида Васильевна \ 
Шанцева со своими воспитанника 
ми за поливкой цветов.

Текст и фото В. Хуртина.

Письмо из совхоза „Победа“
Пока мое письмо находится в 

пути к вам, мы, возможно, начнем 
уборку пшеницы на богатых зем
лях целинного совхоза «Победа». 
Несмотря на неблагоприятную по
году, пшеница выглядит хорошо, 
в среднем думаем собрать 12 цент
неров с гектара,

Комбайны все начеку. Комбай
неры и штурвальные готовы при
ступить к работе.

Покорителям целинных земель

охотно помогает молодежь города 
Омска, Юноши и девушки вместе 
с нами заготавливали сено для 
скота. Помощники нам нужны и  
для уборки урожая. В это время 
будет особенно много работы. 
Приезжайте к нам, земляки!

Рады сообщить вам, что недав
но мы построили свой стадион, 
где проведены первые физкуль
турно-массовые соревнования.

А. Макеев.

По материалам „Красного Октября“

„Навести порядок в столовой“
На письмо, опубликованное 

под таким заголовком в газете 
«Красный Октябрь», сообщаю, 
что изложенные в нем факты 
действительно имели место.

Заведующему столовой №  13

тов. Чванову предложено уси 
лить контроль за работой столо
вой.

Ушенин,
заместитель директора 

треста столовых.
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Василий Ардаматский

Опасный маршрут
...Домик мастера Горбылева, 

соседний с домом Адалии Пет
ровны Гурко, утопал в кустах си
рени. Потапов еле нашел на нем 
номерной знак.

Н а ощупь отыскав в темных 
сенях дверь, Потапов постучал. 
Пауза, а потом мужской голос:

—Входите! Кто там?
Потапов представился вышед

шему навстречу Горбылеву.
—А? Вы насчет фокусников из 

нашей артели?
—О фокусниках потом, Кирилл 

Евгеньевич, а сейчас я хотел бы 
узнать: вы в минувший четверг 
не были на приеме у депутата 
Верховного Совета товарища 
Вольского?

—В четверг? У депутата?— 
Горбылев недоуменно посмотрел 
на Потапова, на жену, и вдруг 
лицо его помрачнело:—Значит, он 
еще и депутат?

—Кто?
—Кто, кто!.. Писатель, что жи

вет у соседки.—Горбылев через 
окно показал на соседний дом.— 
Д а , был я, опять же, у него. 
Был. А он меня выгнал. Тут и 
вся песня.

—Погодите, погодите, меня ин
тересует не писатель, а депутат 
Верховного Совета профессор 
Вольский. У него вы были?

— Профессор! — усмехнулся 
Горбылев.—Все они профессора. 
Приходит к писателю живой че
ловек, говорит, что его хотят 
сожрать жулики, а писатель того 
живого человека гонит в шею. 
Вот я и есть съеденный: из ар
тели меня, значит, убрали. Про
фессор! Тьфу!

—Погодите. Как фамилия этого 
вашего писателя?

Горбылев махнул рукой:
—А кто его знает? Опять же, и 

знать не хочу. Ходит под народ- 
штаны в сапоги, а народа чу
рается. Тоже — профессор!

—Так, так. А у профессора 
Вольского в горсовете вы не бы
ли?

—Не был. Не удосужился. Так, 
значит, и вас наши акулы не 
интересуют! Или раз акула зовет
ся директором, так с нее и взятки 
гладки?

—Не беспокойтесь, Кирилл Ев
геньевич... — Потапов вырвал из 
блокнота листок и записал на нем 
номер телефона.—Позвоните завт
ра утром по этому телефону, и 
вас немедленно примут и все, что 
нужно, сделают. А сейчас, извини
те, мне надо ехать...

—Сделают?—недоверчиво рас
сматривая бумажку, спросил 
Горбылев.—Ну что же, опять же, 
посмотрим-увидим.

Потапов вышел на улицу и сел 
в машину. Шофер завел мотор.

—Погоди-ка, Коля, дай поду
мать...

Потапов смотрел прямо перед 
собой, напрягая память: какая- 
то фраза, сказанная Горбылевым 
во время разговора, чуть царап
нула тогда сознание и тут же 
проскочила мимо. Он стал припо
минать весь разговор по порядку, 
и вот фраза вспомнилась: «Ходит 
под народ—штаны в сапоги».

—Коля, я зайду еще вот в этот 
дом...

Потапов вылез из машины и 
пошел к дому Адалии Петровны 
Гурко, на ходу придумывая повод 
для оправдания своего визита к 
писателю.

Адалия Петровна развешивала 
во дворе белье. Увидев вошедшего 
в калитку Потапова, она решила, 
что это явился еще один визитер 
к Окаемову, и решительно вышла 
ему навстречу.

—Вы к кому?—сердито спроси
ла она.

—Могу я повидать живущего у 
вас писателя?

—Григория Максимовича?
-Д а. -
—Вы его знакомый?
—С писателями, можно сказать, 

знакомы все его читатели,— 
приветливо улыбнулся Потапов.

—Он уехал,—помолчав, недру
желюбно произнесла Адалия Пет
ровна.,

(Продолжение. Начало в №№ 152, 
153, 156, 159, 162,

163, 165, 167, 168).

П О В Е С Т Ь

—Когда?
—Вчера.
—А куда?
—А для чего вам знать? Уехал, 

и все.—Адалия Петровна демонст
ративно вернулась к тазу с 
бельем.

Но именно это ее нежелание 
сказать, куда уехал писатель, по
казалось Потапову подозритель
ным, и он попросил Адалию Пет
ровну пройти в дом.

—Нам нужно поговорить...
Сначала разговор у них не ла

дился, но постепенно вопросы 
Потапова и с-тветы женщины на
чали прояснять довольно стран
ную историю.

—Итак, его фамилия Окаемов? 
Григорий Максимович Окаемов? 
Что-то я такого писателя не 
знаю...

—Что он писатель, я узнала 
только теперь, когда он ко мне 
приехал. До войны он был инже- 
нером-строителем. А сейчас пи
шет книгу о моем погибшем на 
войне сыне.

—Они были знакомы?
Адалия Петровна рассказала 

всю историю знакомства их семьи 
с Окаемовым и как он, воскреснув, 
появился теперь в ее вдовьем до
ме.

—Когда он к вам приехал?— 
спросил Потапов и замер, ожидая 
ответа.

—В позапрошлое воскресенье.
—Утром? Вечером?
—Под вечер.
—Так... Ясно...
Адалия Петровна еще ничего 

толко-м не понимала, но чувство
вала: случилось что-то тревож
ное...

—Не волнуйтесь, Адалия Пет
ровна,—успокаивал ее Потапов, 
сам волновавшийся оттого, что 
теперь он был почти уверен: 
здесь жил враг.

—Значит, он уехал вчера?
—Да-да... Сказал: еду на пару 

дней в Борек повидать^однопол- 
чанина. С ним что-нибудь случи
лось? Или он...

•—Успокойтесь. Скажите: когда 
он жил у вас, он больше бывал 
дома?

—Да, больше дома сидел. Га
зеты читал. Писал.

•—Никаких своих вещей или 
бумаг он, конечно, не оставил?

—Даже газеты—и те взял с со
бой.

—А какие у него были вещи?
—Все, что на нем, и портфель. 

Больше ничего.. Он говорил, что 
вещи его идут багажом из Ленин
града.

—Ясно. Опишйте мне его внеш
ность.

—Боже мой, ну как это сде
лать? Я не умею.

—Во что он был одет?
—Господи, дай памяти... Зна

чит, пиджак... темносерый. Брю
ки в сапоги. Украинская рубаш
ка, такая, с тесемочками на воро
те...

•—Ясно. А какое у него лицо? 
Глаза? Волосы?

—Ой!—Адалия Петровна вскочи
ла, сбегала в соседнюю комнату 
и вернулась с пухлым семейным 
альбомом.—Тут есть его фото. 
Мой муж и он. Они на курорте 
фотографировались. Еще до вой
ны... Вот...

Потапов впился взглядом в 
фотографию. Адалия Петровна 
хотела пояснить, кто на фотогра
фии Окаемов, а кто ее муж, но 
Потапов остановил ее.

—Окаемов вот этот?—прервав
шимся от волнения голосом спро
сил он. Фотография точно под
сказала его памяти лицо того че
ловека, которого он встретил на 
перекрестке...

—Да, это он.
—По сравнению с этой фото

графией он изменился сильно?
—Нет. Только седина в воло

сах появилась... Потапов справил
ся с волнением и встал.

—Ну, вот и все, Адалия Пет
ровна. Я возьму у вас до завтра 
эту фотографию. Утром вы ее 
получите в полной сохранности...

— Пожалуйста, пожалуйста...

Но что все-таки случилось?
Обдумывая ответ, Потапов 

пристально смотрел на встре
воженную женщину. И он принял 
решение сказать ей все.

—Как это вам ни будет обидно, 
Адалия Петровна, вы должны 
знать, что приютили у себя в до
ме опасного врага. И, конечно, 
он никакой не писатель и не друг 
вашего сына. Он хитро и подло 
обманул вас, спекулируя на - ва
шем материнском чувстве. Ему 
нужен был ваш дом, чтобы на 
время скрыться. И все...

Адалия Петровна выслушала 
это с окаменевшим лицом, ее 
устремленный на Потапова взгляд 
выражал недоумение и страда
ние.

—Что же теперь делать?— 
растерянно спросила Адалия 
Петровна, и вдруг в глазах ее 
вспыхнул гнев.—Он же должен 
вернуться...

— Это, Адалия Петровна, 
исключено. Сюда он не вернется. 
Ну, а если и вернется, ваш долг, 
ваша обязанность и виду не по
казать, что вы что-то знаете. А 
все необходимые меры примем 
мы. И вообще, прошу вас: никому 
ни слова о том, что я у вас был, 
и обо всем, что вы сегодня узна
ли.

—Конечно, конечно...

ГЛАВА ЧЕТВЕРТАЯ

1.
Полковник Астангов проводил 

совещание с оперативной группой 
Потапова. Все сидели вокруг 
большого стола, перед каждым— 
лист бумаги. Можно было поду
мать, что эти люди находятся на 
учебном занятии. Между тем 
здесь происходил разбор боевой 
операции, которая еще далеко не 
закончена. Враг ускользнул, и 
где он теперь—неизвестно. Весь 
смысл совещания сводился к од
ному: как опередить диверсанта 
и нанести ему удар раньше, чем 
он сможет совершить свое зло
дейское дело?

На фотографии, взятой Потапо
вым у Адалии Петровны, Воль
ский и его шофер узнали того 
человека, который приходил на 
прием. Потапов был уверен, что 
Окаемов и есть тот диверсант, ко
торого сбросили над Черным бо
ром и которого он обязан найти. 
И его раздражало, что полковник 
Астангов до сих пор придержи
вается, как он выражался, «двух 
версий при возможности и треть
ей». Вот и сейчас полковник 
снова заговорил об этом:

■—Проанализируем, товарищи, 
первую из этих версий, для нас 
самую удобную...—Полковник да
же не взглянул на Потапова, но все 
поняли, что подчеркнуто сказан
ное им слово «удобную» адресо
вано именно ему. — По этой вер
сии, сброшенный в Черном бору 
человек является убийцей тракто
риста Любченко и жильцом Гур
ко. Он же был на приеме у Воль
ского и пытался добыть его 
именной бланк, а затем, испуган
ный посещением мастера Горбы- 
лева, скрылся. Фамилия его— 
Окаемов.

—Так это и есть,—тихо сказал 
Потапов.

—Возможно, возможно,—миро
любиво согласился Астангов.— 
Подчеркиваю, возможно. Но раз
ве вы имеете хотя бы одно дока
зательство, что сброшенный в 
Черном бору диверсант и Окае
мов — это одно и то же лицо?

—А то, что Окаемов появился 
у Гурко в то же воскресенье, ког
да был сброшен диверсант!—го
рячась, ответил Потапов.—Нако
нец, мотоцикл тракториста, ока
завшийся в городе в то же 
воскресенье!

Демократическая Республика Вьетнам. Сдача риса государству.

Фото В. Осипова. (Фотохроника ТАСС).

Планы включения Ирана в военный блок 
на Среднем Востоке

( Продолжение следует).

ТЕГЕРАН, 25 августа. (ТАСС). 
Газета «Кейхан» поместила офи
циальное сообщение двора иран
ского шаха о предстоящем прибы
тии в Тегеран 19 сентября этого 
года президента Турции Баяра.

Этот визит показывает, пишет 
газета, что «в Тегеране будут про
исходить важные переговоры по 
вопросу об ирано-турецких отно
шениях и не исключено, что будет 
подписан также договор или со
глашение».

Газета «Мехре Иран» сообщает, 
что, по мнению политических обо
зревателей, «во время пребывания

президента Турции в Иране будут 
иметь место переговоры о присое
динении Ирана к средне-восточно- 
му оборонительному пакту (т. е. - 
военному блоку на Среднем Во- 
стоке).

Газета «Ферман», ссылаясь на 
утверждения в политических кру
гах, пишет, что «в сентябре в Те
геране будут происходить важные 
переговоры по политическим и 
военным вопросам... Возможно,. 
что во время пребывания прези
дента Турции в Тегеране будет 
осуществлено присоединение Ира
на к средне-восточному оборони-- 
тельному пакту».

Эпидемия энцефалита в Токио
ПЕКИН, 25 августа. (ТАСС). 

Как сообщает японское радио, в 
настоящее время в районе Токио 
свирепствует эпидемия энцефали
та. 88 человек из 408 зарегистри
рованных больных энцефалитом

умерло. Сообщается, что за послед

ние сутки отмечено 24 новых слу

чая заболевания.

Большинство умерших — дети 

до 10-летнего возраста.

Увеличение численности чанкайшистской
армии

В а шингтонс к и й кор р еспондент 
газеты «Нью-Йорк пост» Аллен 
сообщает, что чанкайшистская ар
мия значительно расширяется; 
возможно, она будет увеличена 
еще на 10 дивизий. США продол
жают переговоры, начатые весной 
1955 года с чанкайшистами о по

ставке средств-, оружия и снаряже
ния для оснащения чанкайшист- 
ской армии. Об этом сообщил, как 
указывает Аллен, председатель 
Объединенной группы начальна 
ков штабов адмирал Рэдфорд в- 
беседе с руководителями сената.

(ТАСС).

Египет прервал переговоры с Израилем
ПАРИЖ, 25 августа, (ТАСС). 

По сообщению агентства Франс 
Пресс из Каира, в послании, адре
сованном генеральному секретарю 
ООН, египетское правительство 
официально заявило, что оно пре
рывает переговоры с Израилем,

проводившиеся в соответствии с 
решениями Совета Безопасности 

от 30 марта 1955 года с целью ос

лабления напряженности на еги

петско-израильской демаркацион

ной линии в секторе города Газа.

На курортах и в домах отдыха
Многие рабочие и инженерно- 

технические работники шахты № 1 
Кашпирского сланцевого рудника 
проводят свои отпуска в домах 
отдыха, подкрепляют здоровье в 
лучших здравницах страны. Про

ходчик тов. Щелочков побывал 

на курорте «Сергиевские мине

ральные воды», слесарь тов. Во

лодин и кузнец тов. Афанасьев—в

Кисловодске. Десятнику тов. Кот- 
ра предоставлена путевка в Сочи,

В домах отдыха побывали тт. 
Кулагина, Серяков, Колесов и 
другие. $

За прошедшие месяцы комитет 
профсоюза первой шахты предо» 
ставил 74 путевки в дома отдыха 
и на курорты, часть из них бес
платно или за счет директорско
го гфонда.

Оплата выигрышей
Сберегательные кассы города 

производят оплату выигрышей, 
павших в четвертом тираже на об
лигации Государственного займа 
развития народного хозяйства 
СССР (выпуска 1953 года).

На 25 августа займодержателям 

Сызрани выплачено 227.845 руб

лей. На две из предъявленных 

облигации пали выигрыши по 2.500 

рублей, на 12—по тысяче рублей.

Зам. редактора М. Г. ЖДАНОВ.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 

„Звезда“
Новый художественный фильм

„КНЯЖНА МЕРИ“

Домостроительному комбинату «Правая Волга»

срочно требуются рабочие по вылову древесины. Оплата сдель
ная — 10 рублей за кубометр. Жилплощадью и топливом посту
пившие на работу обеспечиваются.

Обращаться по адресу: станция «Правая Волга», отдел кадров 
комбината.
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